



36 lauréats récompensés pour la 6^{ème} édition des Victoires du Paysage



Lancée en janvier 2018, la 6^{ème} édition des Victoires du Paysage vient de s'achever par la soirée de remise des prix, jeudi 6 décembre 2018. En présence d'Erik Orsenna, économiste, écrivain, membre de l'Académie Française et parrain du concours, Mikaël Mercier, Président de VAL'HOR et Michel Audouy, Président des Victoires du Paysage, ont remis les trophées 2018 à 36 lauréats qui rejoignent au palmarès les 134 maîtres d'ouvrages primés depuis 2008.

Le Grand Prix du Jury couronne le travail de la ville et de la métropole de Rouen Normandie pour la transformation de son image par la requalification d'espaces délaissés en espaces publics. Le Grand Jury a également attribué deux prix spéciaux : Jardin & Thérapie et Cœur de ville.

Mikaël Mercier, Président de VAL'HOR a tenu à remercier les maîtres d'ouvrages publics et privés présents sans qui « *il n'y aurait pas de projets, pas de réalisations, pas de végétal* ». Pour lui, comme pour toute la filière : « *nous sommes au début d'un mouvement de fond. Parce qu'il apporte des solutions au réchauffement climatique, à la pollution, le végétal va prendre une place de plus en plus importante dans nos vies. Il est impératif que la ville se reconnecte avec la nature car le végétal est essentiel à la vie et à la ville.* »

Michel Audouy, président des Victoires du Paysage ajoute : « *Cette sixième édition des Victoires du Paysage présente une nouvelle fois un riche panorama de la création paysagère en France et un état des lieux du savoir-faire de nos différentes professions. Les projets les plus réussis, ce n'est pas une surprise, réunissent et valorisent dans une belle dynamique de chantier de nombreux corps de métier, avec au premier plan ceux de la grande filière de l'horticulture et du paysage : paysagistes concepteurs, entreprises du paysage, pépiniéristes et horticulteurs.* »



Erik Orsenna : « *Les Victoires du Paysage, c'est aujourd'hui un rendez-vous immanquable pour les professionnels des jardins et des paysages. Une dynamique qui fédère les volontés et les énergies à l'œuvre dans nos territoires pour améliorer la vie quotidienne des habitants.* »



www.lesvictoiresdupaysage.com



Les Victoires du Paysage sont organisées par VAL'HOR, l'Interprofession française de l'horticulture, de la fleuristerie et du paysage. VAL'HOR est reconnue par les pouvoirs publics comme l'Interprofession française de l'horticulture, de la fleuristerie et du paysage. Elle réunit 53 000 entreprises spécialisées, réalisant plus de 14 milliards d'euros de chiffre d'affaires et représentant 170 000 emplois. Elle rassemble les organisations professionnelles représentatives des secteurs de la production, de la distribution et du commerce horticoles, ainsi que du paysage et du jardin. www.valhor.fr & www.citeverte.com

Les partenaires des Victoires du Paysage 2018



Cette année, ce sont 63 maîtres d'ouvrages Collectivités qui ont tenté leur chance aux Victoires du Paysage 2018. Au terme du jury technique, 44 dossiers ont été sélectionnés et visités par le jury. Les aménagements primés montrent la détermination des maires, des présidents de communautés urbaines à apporter des réponses concrètes et efficaces à l'aménagement du cadre de vie de leurs concitoyens. Amélioration de cœur de ville, transformation d'espaces délaissés en espaces publics, réhabilitation de quartier... Une large place est donnée au végétal pour faire entrer les villes dans une nouvelle ère, celle de l'ère écologique.

LAURÉATS 2018 > ESPACE PUBLIC URBAIN

OR



Ville de SAINT-QUENTIN (02) pour la requalification du quai Gayant – Réaménagement du parvis de la gare et ses abords à Saint-Quentin

Paysagiste concepteur : Format Paysage SARL - Entreprise (s) du paysage : Tarvel, Tayon SAS, M.D Paysage - Pépiniériste (s) : Arbor-Vicq, Plant-Services - Mandataire du projet : Reichen et Robert Associés

La création d'une gare-parc réintroduisant une continuité de paysage entre les berges du canal, le parvis et la réserve naturelle des marais d'Isle

Donnant une nouvelle image à l'entrée de ville, l'aménagement de la gare-parc a réintroduit une continuité de paysage entre berges du canal, parvis et réserve naturelle des marais d'Isle. Une connexion a été ainsi créée entre le paysage alentour, les usages liés aux transports et ceux liés à la pratique douce du territoire. Les places de stationnement nécessaires à la gare ont été redistribuées et relocalisées au plus près des rails dans des écrans végétaux pour libérer le site situé entre le canal, le parvis et la réserve naturelle des marais d'Isle.

Cette requalification met en lumière l'importance du contexte naturel et atypique du lieu tout en révélant la qualité du paysage.

ARGENT



Ville de RIVES EN SEINE (76) pour l'aménagement urbain et paysager du quai Guilbaud à Caudebec-en-Caux

La création d'un nouvel espace de vie et de promenade pour améliorer le cadre de vie des habitants et participer à l'attractivité de la ville

Paysagiste concepteur : Cabinet Samuel Craquelin - Entreprise (s) du paysage : STEEV, IDVerde - Pépiniériste (s) : Les Pépinières de la Roselière, Pépinières Carrere L., Pépinières et paysages d'Elle

BRONZE



Ville de COURBEVOIE (92) pour la requalification de la place Hérold et du parvis de l'Abbé-Pierre

La création d'une place de centre-ville, nouveau cœur symbolique de la ville

Paysagiste concepteur : Atelier Villes & Paysages - Entrepreneur du paysage : Marcel Villette - Pépiniéristes : Pépinières Charentaises ; Pépinières de Corme-Royal ; Lappen

OR



SAS MERCEDES / NEXITY INTERCONSTRUCTION pour l'Ecocampus d'Orange à Châtillon (92)

Paysagiste concepteur : Florence Mercier Paysagiste - Entrepreneur du paysage : Marcel Villette - Pépiniéristes : Chauviré Pépinières ; Pépinières Cholat

L'aménagement d'espaces extérieurs donnant l'impression d'avoir toujours existé

Voulu dès la conception du projet de l'ensemble immobilier par le promoteur, le parc paysager de l'écocampus, espace de vie et de représentation qui s'étend sur plus d'un hectare, propose un cœur de nature au sein des bâtiments du campus abritant le centre de recherche technologique de la société Orange. Il constitue un lieu emblématique en termes de qualité environnementale ainsi qu'un univers propice au travail et à la détente.

Ce parc, situé au cœur des façades, semble dilaté. Il offre une multiplicité de situations spatiales, propices à tous les usages, tout en amenant une présence très forte de la nature, qui se décline au travers d'ambiances singulières.

Une alternance de séquences de nature et d'espaces de convivialité et de travail s'organise autour d'un grand plan d'eau. Lieu de vie et de passage, ce parc participe au confort et au bien-être des 3 000 salariés du site à seulement quelques minutes de Paris.

ARGENT



DOMOFRANCE pour Arago, écoquartier à Pessac (33)

Un écoquartier conçu comme un bois habité

Paysagiste concepteur : Debarre Duplantiers Associés - Entrepreneur du paysage : Cap Vert - Pépiniéristes : Pépinières charentaises ; Speciproduct - Mandataires du projet : Revel Architectes et Debarre Duplantiers Associés

BRONZE



MERCIALYS pour le parking et abords du centre commercial La Galerie Espaces Fenouillet à Fenouillet (31)

La réintégration du végétal dans un espace minéral aux abords d'un centre commercial pour un usage plus agréable

Paysagiste concepteur : Filao Aménagement - Entrepreneur du paysage : Caussat Espaces Verts - Pépiniéristes : Pépinières du Padouenc ; Christian Langevin - Mandataire du projet : L35

Petit jardin au cœur de grande ville ou grand jardin au cœur de grand paysage, les aménagements des jardins de particuliers primés cette année ont tous ce point commun : un lieu intime conçu sur-mesure pour leurs propriétaires et mettant en valeur le patrimoine architectural des habitations. Voici les 6 lauréats 2018 de la catégorie Particuliers parrainée par l'AJHH (Association des Journalistes du Jardin et de l'Horticulture).